

### **COMMUNIQUE DE PRESSE**



# Exposition photo itinérante "Ici coulait une rivière, les Usses"

Bassy, le 1er juin 2024

Une exposition de photographies, itinérante, sera présentée part M. Sylvain LEURENT, auteur-photographe et le Syndicat de Rivières les Usses (Syr'Usses), du 28 juin au 10 octobre 2024 dans cinq villes du bassin versant des Usses (74), afin de sensibiliser le grand public à la rareté de notre ressource en eau et la préservation de la rivière Les Usses.

Composée de 20 grands panneaux de 1,50m par 1,30m, l'exposition est installée dans l'espace public, à la vue du plus grand nombre.

Durant les vernissages, en intérieur, 12 tirages de 60cm par 40 cm et un tirage géant de 3m par 2m, viennent compléter l'oeuvre de l'artiste.

L'ensemble de ces clichés invite à prendre conscience de l'urbanisation et de l'augmentation de la population, des contraintes naturelles du territoire, de notre consommation d'eau au quotidien et de la présence d'espèces rares et protégées.

### 5 séries inédites à découvrir :

In Situ: remettre les Usses dans la ville et la ville dans les Usses! Tel est le pari de cette série qui mêle l'urbain et le naturel.

Contraintes géologiques: rendre patrimoine compte du naturel exceptionnel tout en expliquant ses contraintes.

Consommation de l'eau : des bouteilles en plastique remplies d'eau pour montrer que l'eau du robinet est une ressource finie.

Biodiversité : révéler la disparition d'une biodiversité silencieuse précieuse et étroitement liée à la rivière.

Alors que les sécheresses sont de plus en plus présentes et qu'elles inquiètent, cette exposition photo itinérante démontre, grâce à l'œil de l'artiste, que l'eau est une ressource limitée sur notre territoire et que la rivière et de nombreuses activités, dont l'activité agricole, sont pleinement touchées. L'exposition a pour objectifs d'inciter aux changements de comportement qui tendent à la sobriété et de mettre en valeur la concertation et le dialogue territoriale comme moteur de la solidarité entre les sources des Usses et sa confluence avec le Rhône.

Portraits : des acteurs locaux engagés de longue date sur cette thématique sont à découvrir dans le livre dédié.





## COMMUNIQUE DE PRESSE



# Exposition photo itinérante "Ici coulait une rivière, les Usses"

### Les dates de l'itinérance :

L'inauguration aura lieu le 28 juin, à Seyssel, à la Maison du haut-Rhône, en présence des partenaires du projet.

Du 28 juin au 16 juillet, Maison du Haut Rhône, Seyssel 74

Du 17 juillet au 08 août, Rue de L'Uche, Cruseilles

Du 09 août au 29 août, Parc des Jardins de Haute-Savoie, La Balme de Sillingy

Du 30 août au 19 septembre, Parvis de la Mairie, Jonzier-Epagny

Du 20 septembre au 10 octobre, Place Centrale, Frangy

### Pendant l'exposition :

Pour rencontrer l'auteur-photographe, 5 vernissages auront lieu lors des passages dans les 5 villes :

Seyssel 74 : le 28 juin, 18h30, Maison du Haut-Rhône

Cruseilles: le 19 juillet, 18h30, salle consulaire de la Mairie

La Balme de Sillingy : le 09 août, 18h30, salle du lac

Jonzier-Epagny: le 30 août, 18h30, salle du conseil de la Mairie

Frangy: le 20 septembre, 18h30, Maison Mermoud, 24 Place Centrale

Le Syr'Usses organise un concours photo amateurs, du 1er mai au 1er septembre. La remise des prix aura lieu le 04 octobre, à Frangy.

Un atelier sur les économies d'eau au jardin est envisagé au Parc des Jardins de Haute-Savoie.

Un Concert de l'Ecole de Musique de Frangy est prévu lors du passage de l'expo à Frangy.

A destination des écoles, une mini expo photo sera disponible sur demande.

Un livre retraçant l'exposition sera également disponible.

#### Quelques mots de l'auteur-photographe :

Sylvain Leurent est photographe et réalisateur. Il a commencé sa carrière au sein des ONG de développement avant de se consacrer définitivement à son activité d'auteur-photographe. Il partage dès lors son temps entre un poste de Directeur Artistique-Photographe au sein de la HEAD à Genève et des recherches personnelles centrées sur les défis environnementaux d'aujourd'hui. Entre documentaire et art plastique, il cherche à apporter un regard nouveau sur la crise écologique actuelle.

Cette exposition photo et le livre qui l'accompagne, sont l'aboutissement d'un travail de deux ans pour saisir les enjeux du manque d'eau dans les Usses.

Avec le soutien financier et technique de :





















